

Nosotros previmos y quisimos evitar el actual desbarajuste de la Municipalidad de S. José

TODAVIA ES TIEMPO DE PARAR EL MAL arrojando de la Corporación Municipal a los POLITICOS INCAPACES y POCO ESCRUPULOSOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N.º 438

SAN JOSE, C. R. — SABADO 10 DE MAYO DE 1941.

Edición N.º 438

Acogiendo una moción del c. FERRETO la Municipalidad de Heredia ofrece al Gobierno sus dos leguas para formar una colonia agrícola

En la última sesión de la Municipalidad de Heredia el compañero Ferreto informó de la visita que había hecho a los terrenos de las dos leguas municipales en la región noreste de Vara Blanca y pidió a sus compañeros gestionar ante la Secretaría de Fomento el envío de un ingeniero para deslindarlas y mocionó para que la Municipalidad ofreciera al Poder Ejecutivo esas tierras para la formación de una Colonia agrícola. Nuestro compañero regidor explicó que el gobierno tenía en la

Tanto el Gobernador como los regidores demostraron un amplio sentido progresista

Cámara un proyecto de colonización y que el ofrecimiento de esas tierras facilitaba la ejecución del mismo. El regidor vice-Presidente, Dr. Benavides, se pronunció de acuerdo con la moción de nuestro camarada, pero objetó que en el caso de constituirse la colonia debía de ser con cuanto las leguas eran muni-

campesinos del cantón central y no de toda la provincia, por cipales y la jurisdicción municipal es cantonal. El Sr. Gobernador de la provincia Lic. Carlos Bolaños acogió también la moción presentada, pero propuso que se enviara primero la gestión a Fomento para deslindar las tierras, y se formulara, para presentar en la sesión del lu-

No permitamos que los mismos AUTORES del DESBARAJUSTE se APROVECHEN DE EL, para ACABAR CON LA MUNICIPALIDAD!

El desbarajuste introducido por la mayoría municipal en todos los asuntos comunales de San José ha llegado a límites verdaderamente intolerables. Los problemas se agravan día a día sin que los regidores se preocupen de otra

cosa que de hacer politiquilla. Cada regidor de la mayoría es una especie de cacique interesado en llevar agua para su molino. No hay armonía entre el Gobernador y los regidores porque la mayor parte de éstos están interesados en ocupar puestos en la papeleta oficial de diputados y ven en el señor Peralta un rival. Las oficinas están desorganizadas. Los departamentos de ingeniería están anarquizados. Cada cual hace lo que le da la gana. No hay disciplina en ninguna parte. Están siendo pisoteados todos los reglamentos municipales a fin de poder repartir gollerías sin estorbos. Se hacen negocios turbios con el mayor descaro. Se roba a la vista de todos.

Este oscuro panorama que dejamos esbozado es el resultado de un sabotaje sistemático que los políticos del oficialismo han venido haciendo de la acción de nuestro Partido en la Municipalidad. Nos otros organizamos el control de las obras municipales, la inversión de materiales, gasolina, útiles de oficina, etc.; nosotros pusimos el almacén municipal a trabajar sobre ba-

ses científicas; nosotros establecimos principios disciplinarios en todas las dependencias municipales; nosotros luchamos por modernizar el anticuado y estúpido sistema tributario que actualmente existe; nosotros fuimos un factor decisivo en la resolución del problema del agua; nosotros dimos todos los pasos necesarios para organizar la planta burocrática de la Municipalidad de San José. Pero de nada han servido nuestros esfuerzos. El anterior ministro de Gobernación, Luis Fernández Rodríguez fué el primero en salirnos al paso logrando despedazar todos los frenos que nosotros pretendimos establecer para los inescrupulosos. Y dentro de la actual Municipalidad los compañeros Carlos Luis Fallas, Carlos Luis Sáenz, regidores propietarios, y Guillermo Fernández, regidor suplente, han peleado en vano contra esa muralla de incompreensión y de ignorancia que constituyen la mayor parte de los regidores llamados "calderonistas". Se ha menospreciado la acción de los comunistas para dar lugar a esa otra acción corrosiva, desmoralizadora, de los no comunistas. El resultado es que la Municipalidad está desprestigiada.

¿Qué hacer? "La Tribuna" nos anuncia que un grupo de diputados de esos que no ven más allá de la nariz, piensan en un proyecto destinado prácticamente a matar la Municipalidad de San José. Con la misma lógica tendrían que pensar en suprimir el Congreso. Tal medida sería un golpe tremendo para nuestra democracia. La solución del problema municipal no puede estar en acabar con la Municipalidad sino en integrarla bien en las próximas elecciones. Los Partidos políticos deben pensar seriamente en los nombres que van a colocar en las papeletas. Y el pueblo debe pensar seriamente todavía en las papeletas por las cuales habrá de votar.

A veces se nos ha ocurrido pensar que el mal servicio de agua, que ha hecho protestar a todo el vecindario y las otras irregularidades que todo el país conoce, no son otra cosa que aspectos de una gran maniobra para acabar con la Municipalidad de San José. El pueblo debe estar alerta para impedir el triunfo de semejante medida.

Por qué APOYAMOS el Tratado de Límites

EL PARTIDO COMUNISTA apoya la salida al pueblo panameño

El compañero Manuel Mora votará favorablemente en el Congreso el tratado de límites con Panamá. Así lo dispuso el Buró Político después de estudiar ese Tratado con el cuidado del caso. Bueno es advertir, que el Buró, eso sí, no ha considerado la posibilidad de que tal convenio oculte ningún fin distinto del consistente en terminar con una disputa enojosa de dos pueblos hermanos.

Nuestro Partido no estuvo de acuerdo con el Tratado de límites propuesto por el Presidente Cortés. La razón fundamental de esa actitud fué de carácter económico: el arreglo Cortés-Arosemena pretendía la cesión a Panamá del río Sixaola que es la salida natural al mar de nuestra riquísima región de Talamanca. No se trataba de compartir el Sixaola con Panamá. Se trataba de cederlo sin que Panamá lo necesitara ya que muy cerca de la desembocadura del Sixaola ese país cuenta con la hermosísima bahía de Almirante. No había pues ninguna razón de equidad para que nosotros sacrificáramos un factor que puede ser de gran impor-

Los JUECES dirán si ABSUELVEN o condenan al Ex-Presidente CORTES pero el PUEBLO ORGANIZADO y CONSCIENTE debe constituirse en JUEZ SUPREMO y condenar de una vez para siempre las CAUSAS GENERADORAS DE NUESTROS MALES SOCIALES

El litigio entre el ex-presidente Cortés y el Lic. Marín Quirós, ha venido ocupando la opinión pública durante la presente semana. En general, los juicios que a propósito de este asunto se han expresado, se concretan a la apreciación de la personalidad del ex-presidente y de sus actos durante la administración recién pasada. Pero tales apreciaciones desligan al expresidente de su "partido", de sus colaboradores y de los consejeros que tuvo mientras ejerció el mando.

La revisión crítica, el juicio sereno sobre la administración

Cortés, más que concretarse exclusivamente a la persona de don León, debe hacerse to mando en cuenta las circunstancias en que gobernó y todos, o por lo menos, los principales intereses que lo rodearon y lo movieron en uno o en otro sentido. Haciéndolo así se gana en claridad y en justicia y, sobre todo, el pueblo puede sacar lecciones saludables para su conducta política a seguir en el futuro.

Un hombre que llega al poder, no ha de perderse de vista, no hace en él lo que le venga en gana hacer o no hacer, ya sea bueno o malo; ya

lo quiera o lo rechace su conciencia. Tiene que actuar de acuerdo con las fuerzas más poderosas que lo rodean y que lo sostienen en el mando. Si se analizan estas fuerzas organizadas alrededor del mandatario, en último término nos hallamos con que ellas se originan y son la expresión de los intereses económicos actuales, en el tiempo en que el gobernante ejerce su cargo.

Reduciéndonos a nuestro país, puede comprobarse que nuestros presidentes han servido, quiéranlo o no, a determinados intereses económicos. Han servido, por ejemplo, a los intereses imperialistas y quis representados por las diversas compañías, tales como la United Fruit Co., la Bonó

Era justa nuestra tesis sobre la Carretera Panamericana

Cuando nuestro Gobierno dió a conocer sus planes para construir el sector de la carretera panamericana que irá de Cartago a Panamá, nuestro Partido sostuvo energicamente la tesis de que esa obra debía ser financiada por los Estados Unidos y no por el pueblo de Costa Rica. Hicimos ver que la carretera panamericana sería una obra militar de mucha importancia en ese terreno para el imperialismo yanqui. En el acto se nos enfrentaron unos cuantos de esos plumarios que están siempre listos para decir que lo blanco es negro y que lo negro el blanco si así les ordena actuar la gente con mando. Nos llamaron quinta-columnistas. Afirmaron que la carretera no tenía ningún fin militar; que se trataba de una obra agrícola nada más con la que únicamente se beneficiaría nuestro país. Sobre esta base, sostuvieron que la obra debía ser en su totalidad por nuestro país y no por lo

El mismo Departamento de Estado ha venido a dar un mentís a los criollos que nos llamaron quinta columnistas porque combatimos una injusticia que defendieron servilmente

Estados Unidos. Pero nosotros seguimos machacando y cuando el asunto se planteó en la Cámara, nuestro representante propuso que Costa Rica costeara la carretera como si fuera agrícola y que la diferencia de valor la cubriera el Departamento de Estado, conservando nuestro país el dominio íntegro de la vía. Tampoco se aceptó esta tesis y fué así como se contrató un empréstito leonino que algunos hasta tuvieron la humorada de considerar como "favor especial" que el Departamento de Estado hacía a nuestro país por su gran simpatía para el Dr. Calderón Guardia".

Días después de que el Congreso había sancionado el proyecto del Poder Ejecutivo, Sr. Ricardo Jiménez salió a la prensa a sostener nuestra misma tesis. Ya era tarde. Sin embargo, el ambiente comenzó a cambiar. Los que antes

San Ramón, abril de 1941. Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón Guardia. San José, Casa Presidencial. Estimado Sr. Presidente.

habían hablado de quintas columnas a propósito de nuestro punto de vista, guardaron silencio.

Hoy, las cosas están muy claras y una vez más los hechos han venido a demostrar que nuestro Partido sabe marchar sobre tierra firme. El Departamento de Estado está gritando en todos los tonos que la carretera panamericana tiene una importancia decisiva para él; y el Presidente Roosevelt ha conseguido una ley que lo faculta para cubrir las

(Pasa a la Pág. Tres)

Audiencia pide la Unión Campesina al Pdte. de la Rep.

Pide que caso de concedérselo se señale un día domingo para su celebración.

Hemos sido informados que en el curso de la semana entrante el Consejo Nacional de la Unión Campesina solicitará por conducto de su Presidente, compañero José Arguedas P., audiencia al Sr. Presidente de la República a fin de

plantearle las demandas del movimiento campesino sobre la reforma agraria. Esperamos que tengan el mayor éxito posible y que muy pronto Costa Rica pueda decir que ha hecho de cada uno de sus campesinos un pequeño propietario.

Oportunamente informaremos del resultado de la citada gestión.

(Pasa a la Pág. 3)

175 Campesinos de los distritos central, San Juan, y los Angeles de San Ramón piden TIERRAS Y CREDITOS

Los suscritos, trabajadores agrícolas de los distritos de San Juan, los Angeles y del centro, cantón de San Ramón, de la provincia de Alajuela, queremos hacer sentir nues-

tro deseo vehemente de que se dicte lo más pronto posible la legislación que se juzgue necesaria para proporcionar tierras laborables y créditos al campesinado costarricense. Al expresar así nuestro deseo, lo hacemos respondiendo no solamente a nuestras necesidades, sino a las necesidades de toda la nación

(Pasa a la Pág. 3)